

Canada. Pendant les derniers mois de l'année surtout, le coût des combustibles et carburants a augmenté lorsque les États arabes du Moyen-Orient ont annoncé de fortes réductions de leur production de pétrole et des augmentations sensibles des prix au sortir des puits. Suivant cet exemple, les autres grands pays exportateurs de pétrole ont également augmenté leurs prix.

**Hausse de l'emploi** A la croissance marquée de l'activité économique s'est greffée l'une des plus fortes hausses annuelles de l'emploi que le Canada ait connues ces dernières années, soit environ 5 p. 100 sur l'année précédente; le nombre moyen des emplois au cours de l'année a été d'environ 8.7 millions.

Cette hausse a été partagée par toutes les régions et tous les groupes, par les adultes et la jeunesse, par les hommes et les femmes. L'augmentation de l'emploi chez les femmes a surtout été impressionnante, en ce qu'elle a représenté presque la moitié de l'augmentation totale de l'emploi et a marqué une continuation de la hausse soutenue de la participation des femmes à la population active. Toutefois dans l'ensemble, l'effectif de la main-d'oeuvre a continué à progresser à un taux de beaucoup supérieur à la moyenne enregistrée dans d'autres pays industrialisés.

En dépit de l'augmentation exceptionnelle de l'effectif de la main-d'oeuvre, le taux de chômage a diminué de façon appréciable en 1973 passant d'une moyenne de 6.3 p. 100 en 1972 à une moyenne estimative de 5.7 p. cent en 1973.

**Fortes augmentations des dépenses des consommateurs** En général, les marchés des produits de consommation ont maintenu leur fermeté en 1973, ce qui fait que les fortes augmentations des dépenses des consommateurs durent maintenant depuis trois ans. Ces augmentations ont été soutenues par une forte hausse des revenus personnels disponibles, fruit de l'activité économique en expansion et de la hausse de l'emploi.

Les dépenses des consommateurs ont atteint au cours de l'année un montant évalué à 68 milliards de dollars, soit une augmentation d'environ 14 p. cent par rapport à 1972. Le secteur le plus ferme a été celui des biens de consommation durables où les dépenses ont augmenté de près de 20 p. 100, soit à un rythme d'expansion plus rapide que l'année précédente. A la tête de cette tendance, les ventes de voitures de tourisme ont enregistré un gain important, augmentant pour la première fois jusqu'à près d'un million d'unités. D'autres secteurs ont également connu des hausses appréciables des dépenses des consommateurs.